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○さらに愛されるお店を目指して
　当組合では、グループ発足時から少しずつ設備を充
実させ、活動を拡大してきました。平成23年、平成31
年とお店のリニューアルを行い、お客様により心地よ
く過ごしてもらうことができるよう尽力しています。
　当組合は、地域の方だけでなく県内外から訪れるお
客様へ「おふくろの味」や手作りの加工品などを提供
することで、地域の魅力を発信しています。働いてい
る組合員にとっても、組合員同士やお客様とのふれあ
いを通して生きがいを感じることができる大事な場所
です。
　これからも、みんなに愛されるお店として活動して
いきたいと思います。

小行司にこにこパーク
住　　所：熊毛郡田布施町大字大波野2225－７
営業時間：10：00〜14：00
定 休 日：日曜日

も嬉しいところです。
　また、お菓子やパン、漬物などの農産加工品を製造・
販売しています。

○地域を活性化するために
　当組合のある田布施町小行司地域は、田布施町の飛
び地で、柳井市、岩国市、光市に囲まれた小さな盆地
にあります。昭和63年、地域の点検マップを作った際、
地域には「何もない」ことに気づいたことが、小行司
健康グループ発足のきっかけとなりました。「何もない」
地域に「新しいもの」を生み出そうとして、地域に住
む女性たちが集まり、平成元年に活動をスタートし、
無人市の開催や小行司まつりの開催など、新しい活動
が生まれました。

〒742-1501　熊毛郡田布施町大字大波野2225－７
TEL　0820-53-1550
URL　http://kogyouji.axis.or.jp/
代表理事　河村　久美子

企業組合小行司健康グループ

農村の自然がいっぱい、笑顔がいっぱい。小
こ ぎ ょ う じ

行司の魅力を発信

代表理事

河村久美子 氏

○小行司にこにこパークの誕生
　平成８年、飲食店営業施設・直売所を建設し、大衆
食堂と直売所を兼ねた「小行司にこにこパーク」が完
成しました。建設にあたっては、地域の人々が協力し
て瓦やサッシ、木材などの資材を持ち寄り、地域が一
丸となって取り組みました。
　食堂は、「小行司のおばちゃん」が元気に出迎えて
くれて、笑い声が絶えない場所で、まるで田舎に帰っ
たようなほっとした気分になれます。地域食材を活か
して作られたおいしい定食やうどんを提供しており、
体に優しいのはもちろんのこと、お財布にも優しいの
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「第72回中小企業団体全国大会」を開催

　全国中小企業団体中央会・茨城県中
小企業団体中央会は、10月22日、「ザ・
ヒロサワ・シティ会館」（水戸市）に
おいて、新型コロナウイルス感染拡大
防止措置を講じた上で「第72回中小企
業団体全国大会」を開催、梶山弘志・
経済産業大臣等のご臨席の下、全国か
ら中小企業団体の代表者約380名が参
集し、本県からは和田会長を始め５名
が参加しました。
　本大会では、大井川和彦・茨城県知
事、高橋靖・水戸市長より歓迎のご挨
拶を頂戴しました。続いて、梶山弘志・
経済産業大臣よりご祝辞を頂戴し、田
村憲久・厚生労働大臣、野上浩太郎・
農林水産大臣、関根正裕・株式会社商
工組合中央金庫代表取締役社長より、ビデオメッセー
ジを頂戴しました。
　大会は、阿部真也・茨城県中小企業団体中央会会長
が議長に、堀一・新潟県中小企業団体中央会会長、坂
倉徹・神奈川県中小企業団体中央会副会長がそれぞれ
副議長に選任されて議事が進行し、中小企業・小規模
事業者等の生産性向上・経営強靱化支援等の拡充、中
小企業・小規模事業者の実態を踏まえた労働・雇用・
社会保険料対策の推進、中小企業・小規模事業者の積
極的な事業活動を支える環境整備など21項目を決議し
ました。
　また、稲山幹夫・福井県中小企業団体中央会会長が
「デジタル化など生産性向上への取組み」と題して意
見発表を行い、本大会の意義を内外に表明するため、
山本主税・茨城県中小企業青年中央会会長が「大会宣
言」を高らかに宣しました。
　これと併せて、本大会では、優良組合（32組合）、
組合功労者（74名）、中央会優秀専従者（20名）の表

彰が執り行われました。本県からは、組合功労者として、
梅森公司氏（協同組合アップライト理事長）、宇野素
代子氏（企業組合うずしお母さんの店理事長）、中央
会優秀専従者として、花田圭太指導員が受賞しました。
　次期全国大会については、2021年11月25日㈭に、神
奈川県において開催することと決定しました。

特集

梅森理事長

宇野理事長

花田指導員
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全国中央会が、全国大会決議等に基づき陳情活動を展開

公明党山口県本部「政策懇談会」にて、要望書を提出

　全国中央会の森会長と佐藤専務理事は、10月28日㈬、自民党の「予算・税制等に関する政策懇談会」に出席
するとともに、10月29日㈭及び30日㈮には、甘利明衆議院議員（自民党税制調査会長）ほか自民党国会議員と
面会し、全国大会決議並びに国の第三次補正予算に係る追加経済対策について、要望を行いました。
　今後も、引き続き陳情活動を展開していくこととしています。
　これらの要望内容については、本会から、移動中央会において皆様からいただいたご意見や、情報連絡員か
らの行政要望、指導員が直接お伺いしたご意見をとりまとめ、全国中央会に提出したものが反映されています。
※�全国大会決議並びに国の第三次補正予算に係る要望の内容については、全国中央会のホームページをご覧く
ださい。

　11月４日（水）、山口市「防長苑」で、公明党山口県本部の「政策懇談会」が開催され、本会より要望書を
提出し、坂本専務理事が意見を述べました。
　新型コロナウイルス感染症の影響を受けて未曾有の経営危機に直
面するなか、事業継続や雇用維持に奔走される会員の皆様の声を伝
え、県内の中小企業・小規模事業者や組合等に対して、より実効あ
る対策をとられるよう要望しました。
※�要望内容の詳細は、山口県中小企業団体中央会のホームページを
ご覧ください。

令和２年秋の叙勲
� 受章おめでとうございます

令和２年秋の褒章
� 受章おめでとうございます

令和２年県選奨
� 受賞おめでとうございます

卓越した技能者（現代の名工）
� 受章おめでとうございます

旭日小綬章　（倉庫業振興功労　産業振興功労）
　現　山口県倉庫協会会長
　現　防府商工会議所会頭
　　　　喜多村　　　誠　様
� （現　防府流通センター協同組合理事長）
� （現　山口県中小企業団体中央会副会長）

旭日双光章　（中小企業振興功労）
　現　山口県中小企業団体中央会副会長
　　　　山　田　義　裕　様
� （現　宇部鉄工業協同組合理事長）

藍綬褒章　（酒類業振興功績）
　現　山口県酒造組合会長
　　　　山　縣　俊　郎　様
� （現　山口県酒造協同組合理事長）

産業功労
　現　山口県中小企業団体中央会理事
　　　　奥　野　　　丞　様
� （現　吉見安岡蒲鉾協同組合理事長）
　現　柳井商工会議所副会頭
　　　　河　野　通　晴　様
� （現　山口県コンクリート製品協同組合理事長）
� （現　山口環境保全協同組合理事長）
� （現　山口県中小企業団体中央会理事）
　元　山口県農業法人協会会長
　　　　秋　本　清　夫　様
� （現　山農協同組合理事長）

保健衛生・環境功労
　現　山口県美容業生活衛生同業組合副理事長
　　　　信　畑　律　子　様

　株式会社弘木技研（日立笠戸協同組合組合員）
　　　　山　中　義　行　様

山口県中小企業団体中央会



組合TOPICS

5（2020年12月号）中央会やまぐち

　11月10日㈫、山口市の組合事務所にて、12月に実施される「中小企業組合検定試験」対策の勉強会を本会の
松村中小企業組合士を講師に開催しました。
　今回の勉強会では「組合会計」「組合制度」
「組合運営」の３科目の中でも「組合会計」を
中心に勉強しました。「組合会計」の科目は、
一般的な簿記の知識に加えて、組合ならでは
の会計処理（費用配賦計算や利用分量配当等）
があるため難易度が高くなっています。受講
者の方には過去問を中心に実際に計算しても
らい、問題の解説と質問に対する回答で理解
度を深めてもらう形で進めました。
　皆さん検定試験頑張ってください！
� （連携支援第一課　松村）

湯田温泉旅館協同組合

　11月１日㈰、山口市湯田温泉にて「ユ
ダ・カーニバル」が開催されました。
会場は３密を避けるために井上公園と
湯田自動車学校に分けられ、それぞれ
の会場ではワインの飲み放題やキッチ
ンカーカフェ、ドローンの操作体験等
ができるように企画されました。
　湯田温泉のテーマソングを創作した
シンガーソングライターのちひろさん
のステージイベントも楽しめ、山口市
民を中心に6,000人以上が参加され、
大盛況なイベントとなりました。
� （連携支援第一課　松村）

ユダ・カーニバルの開催

企業組合工房HaHa

協同組合山九ハイウェイセンター

　企業組合工房HaHaは、地域の農林業・
農山村振興に特に顕著な業績を上げた団
体・個人に対して贈られる「令和２年度
山口県農山村振興賞」を受賞し、10月15㈭、
山口県庁において表彰式が行われました。
この賞は、１次産業の振興を目的に1966
年に始まった歴史ある表彰制度で、市町
などの推薦を基に決定されます。
　山本理事長は、「これからも地域の特産
品を活かした特産品づくりに尽力し、ゆ
くゆくは若い世代へバトンタッチしてい
きたい」と語られました。
� （連携支援第二課　花田）

山口県農山村振興賞を受賞

「中小企業組合検定試験」対策勉強会の開催
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宇部鉄工業協同組合

山口県中小企業団体中央会

　10月26日㈪、宇部市の組合事務所にて山口県
の事業である「クラウド型RPA共同利用実証実
験事業」のキックオフミーティングを開催しま
した。参加者は、事業にご協力をいただく組合
員４社とRPAのシナリオ作成を担当するNTT
グループ、山口県の総勢18名でした。
　ミーティングでは、今回の事業の基本方針の
共有と全体スケジュールについて説明がありま
した。スケジュールは「対象業務洗い出し」「対
象業務選定」「業務概要図作成」「RPA導入」「効
果測定」の流れで進めます。
　最後に、シナリオを作成するために必要な業務分析の進め方について詳細な説明があった後、意見交換の時
間があり、メンバー同士の積極的な意見交換が行われました。中小企業が共同で利用できるRPAシナリオを形
にし、事業者の更なる生産性の向上につながる事業にしていきたいです。

※�RPAとは、Robotic�Process�Automationの略でパソコンを利用した事務作業をロボット化して生産性を向
上させるための技術です。ロボット化にはロボットの動きを決定するシナリオが必要であり、そのシナリオ
作成には業務分析とプログラミングが必要となります。� （連携支援第一課　松村）

　本会は、11月19日㈭、三井住友海上火災保険株式会社と中小企業
の経営支援に関する包括連携協定を締結しました。
　今後は、�三井住友海上火災保険株式会社が持っている人的資源・
経験、ネットワークを活用し、組合員企業の皆様の様々な経営課題
を包括的に支援してまいります。

【協定の目的】
本会と三井住友海上火災保険株式会社は、山口県中央会の会員組
合及びその組合員企業等（以下、会員組合等）の経営力向上、地
域産業の振興に寄与する取り組み・支援を連携して推進する。

【連携して取り組む事項】
１．会員組合等の経営課題支援に関すること
２．地域産業の振興・支援に関すること
３．防災・減災およびリスクマネジメントならびに地域の安全・安心に関すること
４．健康増進、高齢者・障がい者支援に関すること
５．共済事業の普及促進に関すること
６．ＳＤＧs取組支援に関すること
７．新型コロナウイルスならびに感染症対策支援に関すること
８．その他、地域の活性化に関すること

クラウド型RPA共同利用実証実験事業キックオフミーティングの開催

中小企業の経営支援に関する包括連携協定を締結

　　和田会長　　　　 田上中国本部長
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　10月28日㈬、山口県庁にて、「令和２年度経営指導員等パワーアップセミナー」が開催されました。このセミナー
は、県内の商工会議所や商工会、中央会の指導員が集まり、企業等の支援を行う上でのノウハウの共有を行う
ものです。
　当会からは、「『協同組合』で『海外展開』〜皆で
行けば怖くない！協同組合ってありかもね?！」をテー
マに、花田指導員が取り組み事例発表を行いました。
協同組合の海外での販路拡大を支援した事例で、萩
焼や萩ガラスを中国・台湾に売り込むために展示会
に出展した際の経緯や苦労話、成果などをお話しま
した。
　また、商工会議所、商工会の事例発表や事業継続
力強化支援の講演もあり、貴重な学びの機会となり
ました。� （連携支援第一課　竹中）

山口県中小企業団体中央会

　10月22日㈭〜25日㈰の４日間、農産加工品など
を製造している、食に関わる企業組合を中心に、
19組合のこだわりの商品を集めて、フジグラン宇
部で開催された「地産・地消フェア」に出店しま
した。中央会職員が売り子として来店されたお客
様へ商品の魅力を説明し、販売を行いました。
　企業組合の商品は、地元やその近辺でのみ販売
されることが多いため、お客様は普段宇部市内で
は見ることのできない商品に興味を持っている様
子でした。
　中央会では、今後も会員の皆様の販売促進や販
路拡大に寄与していきたいと思います。
� （連携支援第一課　竹中）

フジグラン宇部「地産・地消フェア」に出店

山口県中小企業団体中央会

山口県中小企業団体中央会

　本会では、情報化推進研修として県内３会場で「オンライン会議活用セミナー」を開催しました。
　㈱ローカルラボの千々松葉子氏が講師となり、Web会議システム種類の紹介後、zoomを例に会議に参加す
る方法、会議を主催するコツを学びました。会議（ミーティング）のスケジュール設定方法、画面共有の種類

について、チャット機能、
小部屋に分かれて話ができ
るブレークアウトルーム等
の操作説明や、開催のグラ
ンドルールを作っておく、
アイスブレークの紹介など、
主催者（ホスト）として円
滑に会議を開催するための
小技の紹介もありました。
� （管理・企画課　平田）�

オンライン会議活用セミナーを開催

令和２年度経営指導員等パワーアップセミナーで事例発表を行う
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岩国・柳井
地域

周南地域
防府・山口地域下関地域

宇部・山陽小野田
地域

萩・長門地域

業 種 別 の 景 況
業　　　種 前年同月比 前月比

製

造

業

食 料 品 →
繊 維 工 業 →
木 材 ･ 木 製 品 →
印 　 刷 →
窯 業 ･ 土 石 製 品 →
一 般 機 器 →
輸 送 機 器 →

非
製
造
業

卸 売 業 →
小 売 業 →
商 店 街 →
サ ー ビ ス 業 →
建 設 業 →
運 輸 業 →
そ の 他 →

DI値
30以上 …………… 
10以上30未満 …… 
－10以上10未満 … 

－30以上－10未満 … 
－50以上－30未満 … 
－50未満 ………… 

製 造 業　
非製造業　

製 造 業　
非製造業　

製 造 業　
非製造業　

製 造 業　
非製造業　 製 造 業　

非製造業　

製 造 業　
非製造業　

　令和２年10月のＤＩ値は、依然として低い水準に
あるものの、全９指標が前月より改善し、新型コロ
ナウイルスの影響により悪化した景気は、全体的に
は上向きの傾向が見られる。
　GoToキャンペーン等、国や地域による消費喚起
策の実施等により、売上が増加しているとの報告が
見られるようになった一方、需要の低迷、受注の減
少が続き、売上が回復しないとの報告もあるなど、
業種や企業規模間で、景況感にバラつきがみられる。
　新型コロナウイルスの影響により経済活動が縮小
し、また、再度の感染拡大が懸念される中、来年以
降の見通しが立たないとの声が多い。

月次景況調査結果
※DI値（前年同月比）＝増加・好転組合割合－減少・悪化組合割合

令和２年10月期
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情報連絡員報告
　地区・業種を代表する県内組合の役職員の方から、毎月、業界の景気動向等に関する情報を収集・分析し、行政・関係
機関に情報提供しています。
　また、中央会ホームページ（http://axis.or.jp/）の「月次景況調査」にも掲載していますのでご活用下さい。

令和２年10月期

製

造

業

食 料 品

〇　GoToトラベルキャンペーンで、公共交通機関売店は６〜７割回復。地域共通クーポンは、コ
ンビニ、スーパーでの使用が多い。� （パン・菓子製造業　山陽小野田市）

〇　取引先飲食関係が未だに回復せず、売上減少。� （パン・菓子製造業　下関市）
〇　10/25時点、GoToトラベルの地域共通クーポン他の効果で対前年＋32.8％の売上。今後は、
感染拡大とキャンペーン終了後の反動減が心配。� （水産食料品製造業）

〇　トビイロウンカが多数飛来し、山口県の水稲作況指数は、10/15時点で「75」と全国最低となっ
た。コロナ対策だけでなく、害虫対策も必要。� （精穀・製粉業）

繊 維 工 業
〇　帰国等の緩和で、外国人技能実習生が帰国できる見込み。� （下着類製造業）
〇　新型コロナウイルスの影響で、受注が30％〜40％低下。インショップが苦戦。展示受注
会の開催ができなければ深刻化する。� （外衣・シャツ製造業）

木 材 ・
木 製 品

〇　建築業界は大手の仕事が多く、中小木材業者は厳しい状況。木材家屋の高値イメージを
払拭する手段が無い。売上は前年比▲95％。� （製材業・木製品製造業　岩国市）

〇　売上は、対前年同月比で約25％程度の減少。� （製材業・木製品製造業　下関市）

印 刷 〇　受注は各種GoToキャンペーンのチラシ等で次第に改善、増加傾向。� （下関市）
〇　年末までに閉店との声もあり、商店街や飲食店等の受注も途絶え始めた。� （山口市）

窯 業 ・
土 石 製 品

〇　集まることが出来ない為、情報交換等が出来ていない。Facebookの投稿によると、お墓
の仕事は勿論だが、新規の鳥居設置作業が多かった模様。� （石工品製造業）

〇　�GoToトラベルキャンペーンの恩恵で、先月に引き続いて、旅行客を中心に大幅に増加し、
売上、収益とも前年同月を大きく上回った。� （陶磁器・同関連製品製造業）

一 般 機 器

〇　10月までのコンビナート大型定期補修工事で繁忙期となっている。昨年より売上高の増
加、収益もでている企業が多い模様だが、終了後を心配している。� （下松市）

〇　新型コロナウイルスの影響で受注が減少している模様。一部企業では９月以上に雇用調
整の期間が発生している。� （周南市）

〇　建設関連は前月比横ばい。自動車関連は、これまでの減産体制が影響し受注難で、先行
き不透明のまま。中国と取引の組合員は、当分の間、稼働率は高い。� （防府市）

輸 送 機 器 〇　鉄道車両関係の中で、新型コロナウイルスの影響による取引各社の操業度の落ち込みに
より、受注の落ち込みが見られる。半導体は良好。� （鉄道車両・同部品製造業）

非

製

造

業

卸 売 業 〇　倉庫の売上は前年同月と同程度。新型コロナウイルスの影響はない。� （乾物卸売業）
〇　新型コロナウイルスの影響で、売上減少による資金繰りの悪化。� （各種商品卸売業）

小 売 業

〇　「経営継続補助金」を利用の機械購入はあるが、売上が大幅に減少。農家は病害虫による
不作で購買意欲が減退し、廃業も視野に入れている。� （農業用機械器具小売業）

〇　GoTo関連の資金注入で小売市場はやや動いた。しかし、市場経済は好転も改善もなく、
依然として厳しい状況が続いている。� （各種商品小売業　岩国市）

〇　５月ほどではないが商店街の来街者の減少傾向が続いている。10月より「商店街応援キャ
ンペーン」で駐車料金を割り引いている。� （各種商品小売業　周南市）

商 店 街
〇　スーパー出店で、若干、人出増加。市街地計画の停滞で先行き不透明。� （宇部市）
〇　コロナ禍の生活が落ち着きつつあり、観光客、地元の人出がある。売上は僅かに上がっ
てきているようだが、なかなか元には戻らないのが実情である。� （萩市）

サービス業

〇　景況感の好転は感じられず、低価格店にお客が流れている模様。� （理容業）
〇　新型コロナウイルスの影響下、悪化して横ばいである。� （スポーツ・健康教授業）
〇　消費者も少しずつ戻り、売上が前年同月比で同程度までに戻った。� （普通洗濯業）
〇　個人客は少しずつ戻ったが、団体客の予約は全くない状況が続いている。� （飲食業）
〇　新型コロナウイルスの影響で、ＪＲ券の売上は前年同月比▲80％の状態。� （旅行業）
〇　施設ごとに差が生じている。GoToトラベル等により高単価の施設は前年同月比で売上が
増加しているが、ビジネスホテル業界はまだまだ伸び悩んでいる。� （旅館業）

建 設 業

〇　来春以降、新規工事の計画が減少すると予測される。� （左官業）
〇　民間工事が減少していたが、10月下旬から少しずつ動き出している。� （管工事業）
〇　土木工事は、新型コロナウイルスの影響もなく、前年並みで推移。� （土木工事業）
〇　新型コロナウイルスの影響で、新築着工戸数が次第に減少している。� （屋根工事業）
〇　経済活動の縮小により、工事の中止・延期が見られる。従来と比べ見積物件がかなり減
少しており、来年以降の見通しが立たないとの声が多い。� （鉄骨・鉄筋工事業）

運 輸 業
〇　輸送量は、国内向けは横ばい、国外向けがやや増加傾向だが、前年同月比は約20％のマ
イナス。未だに本格的な稼動は見られない。� （一般貨物自動車運送業）

〇　タクシーチケットの取扱金額は、法人利用の多い当組合のチケットでは、出張移動や会
合などの自粛で、まだ前年同月比▲36％。� （一般旅客自動車運送業）

そ の 他 〇　外国人技能実習生の11月入国が決定。往来再開で景気も回復しそう。� （介護事業）
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山口県特定（産業別）最低賃金が改正されました。
鉄鋼業、非鉄金属製錬・精製業、非鉄金属・同合金圧延業、
非鉄金属素形材製造業 時間額　967円

電子部品・デバイス・電子回路、電気機械器具、
情報通信機械器具製造業 時間額　893円

輸送用機械器具製造業 時間額　937円

百貨店，総合スーパー 時間額　859円
効力発生日　令和２年12月15日
　詳しくは、山口労働局労働基準部賃金室　☎ 083-995-0372 まで

　会員の皆さんを訪問する度、自転車に乗ってきた？と聞かれる前田です。
実は本格的に乗り始めたのは４年前ロードバイクを購入してからです。自転車イベント
はレースだけなく、各地を巡るファンライドが多くあります。山口県内でもツールド下
関やサザンセトロングライド、島根県益田市の益田INAKAライドは滑走路を走ること
ができる全国から参加者が集う人気イベントです。だいたいのイベントは初心者向けのコー
スから100km以上走るものあり、ある程度トレーニングして慣れておく必要があります。最初の頃は50km走
るのもやっとでしたが徐々に慣れて150km以上走ることができるようになりました。
　子供の頃に比べ、大人になってから自身の成長を実感する機会は少なくなると思います。しかし自転車は大
抵の人が乗ることができ、ジョギングなどランに比べ走れる距離や体の負荷は軽いので成長を感じやすいはず
で、実感はやる気に繋がります。さらに筋力付いて基礎代謝もあがり姿勢もよくなります
　その成長の確かめようと県外の自転車イベントや果ては長野と岐阜の県境にある乗鞍岳に自転車で登ること
までやってしまいました。乗鞍岳は23の峰からなり、最高峰の剣ヶ峰は標高3,026mもあります。標高2,702m
の畳平までは岐阜県と長野県の両側から道路があり、観光バスやタクシーは乗り入れできますが、自家用車は

環境保護のため乗入不可となっています。実は自転車は登ることができ、距離
20km標高差1,200mを結構な人数のサイクリストが登っています。私も昨年は岐
阜県側の乗鞍スカイライン、一昨年は長野県側の乗鞍エコーラインを登りました。
　ロードバイクを買っていなければ3,026ｍの頂に立つことも無かったし奥飛騨
の民宿に泊まって料理を味わうことも無かったと思います。
　みなさんも何か新しいことにチャレンジしてみてはいかがでしょうか。私はロー
ドバイクに乗ってとても良かったと思っています。おすすめはもちろん自転車で
す〜。

ぼくが自転車にのったわけ

職員コラム

連携支援第一課
前田　敦
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山口県で創業したいあなたへ

空き店舗を活用して
創業しませんか

令和２年度空き店舗活用創業促進事業

商店街イベント情報

★長府商店街協同組合

長府商店街と周辺の対象店舗で使えるプレミアム商品券５千円分（1,000円
券×５枚）を４千円で購入できます。777セット用意されており、一人10セッ
トまで購入可能です。
販売期間：12/１㈫〜12/25㈮（なくなり次第終了）

★徳山商店連合協同組合

『当たる！当たる！歳末えびす大感謝祭』
えびす特別賞５万円商品券などが当たるガラポン抽選会を実施。対象商品
３千円（税別）で本抽選券１枚、300円（税別）毎に補助券１枚進呈。
売り出し期間：12/１㈫〜12/27㈰　　抽選実施期間：12/７㈪〜12/27㈰

★中央街商業協同組合

『とくやま夢横丁〜レトロな商店街で日本酒ちょい飲み〜』
アーケード街に赤ちょうちんを並べて、飲食が楽しめるイベントを開催。プ
レミアム商品券も販売されます。
開催日：12/５㈯

★小野田駅前商店街振興組合

『第80回街なかフリーマーケット』
豪華景品の当たるガラポン抽選会や餅つき大会など、イベント盛りだくさん
のフリーマーケットです。
開催日：12/13㈰　８時〜12時 

※イベントの詳細は、各商店街へお問い合わせください。

　このイベントは、山口県商店街振興組合連合会の小規模事業者応援キャンペーン補助金を活用しています。
　また、山口県商店街振興組合連合会では、商店街が抱える課題（経営者の高齢化、店舗の集客力、店舗の
老朽化、大型店との競合など）解決を図るとともに、コロナ時代の「新たな日常」に対応していくため、デ
ジタル技術を活用した未来型商店街を創出することを目的に、未来型商店街創造事業を実施しています。
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〜企業組合志舞〜
「エコやまぐち100 ヒノヒカリ（玄米）くらとも

の一粒の夢２㎏」を２名様にプレゼント！

　アンケートにお答えいただいた会員の皆様を対象に、抽選で素敵な商品をプレゼント
いたします。メール、ＦＡＸ又は応募フォームにて、以下のアンケートにご回答の上、ご
応募ください。皆様のご応募お待ちしております！
対象： 中央会会員、中央会会員組合所属企業、山口県中央会ものづくり振興倶楽部会員、

山口県中央会中小企業振興会会員

【アンケート】
　 タイトルに「会報プレゼント（12月号）」と記入
　 ①所属組合名・企業名②お名前③ご住所④ご連絡先⑤今月号のよ

かった記事⑥中央会へのご意見（取材のご依頼などもお寄せください）
【応募先】　 メールmisa@axis.or.jp 　　ＦAX 083-925-1860
【応募締め切り】　令和２年12月31日㈭
　　　　　　　　※ プレゼントの当選は、商品の発送をもってかえさせていただきます。

　企業組合志舞では、秋吉台の山すそにある田んぼで育った無農薬、
減農薬のお米を販売しています。カルスト台地に含まれるカルシウム
たっぷりの土壌と天然ミネラル成分が溶け込んだ湧き水で育ち、山口
県のエコやまぐち農産物認証制度の認証を受けている、安心安全でお
いしいお米です。
※ エコやまぐち100：前作の収穫後から収穫・調整までの期間に、化

学農薬・化学肥料を使用しないで生産した農作物

中央会会員プレゼント

応募フォーム

　商店街にある飲食店をご紹介します！
　まず一つ目は、「よりみちカフェFucali」。おしゃれな店内でおしゃれなドリンク・スイーツ・ランチが楽
しめます。二階にキッズスペースもあり、ママ会などお子様連れで利用される方も多いです。コロナ禍で
テイクアウト商品も充実していますよ。
　続いては美味しい家庭料理が楽しめる店「Cafeteria Rian」。お母様と娘さんの２人で切り盛りされて
おり、日替わり定食やお弁当が人気です。臨機応変にメニューの希望に応じて貰えるのもうれしいポイン
トです。
　皆様、ぜひ食べに来てくださいね。

Cafeteria Rian（リアン）
住所 ： 防府市天神1丁目7-17
電話 ： 0835-28-7871

よりみちカフェFucali
住所 ： 防府市天神1-10-27
電話 ： 0835-28-7860

天神町銀座商店街振興組合
事務局　徳冨　知子さん

 のおすすめ

よりみちカフェFucali／Cafeteria Rian（リアン）
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